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Os Metalúrgicos 
do ABC celebra-
ram na tarde de 

ontem na Sede os 50 anos 
das relações diplomáticas 
Brasil-China com a par-
ticipação do embaixador 
chinês Zhu Qingqiao, 
trabalhadores, represen-
tantes do poder públi-
co, empresas chinesas e 
brasileiras e convidados. 
O evento faz parte dos 
esforços do Sindicato e 
traz oportunidades para 
a categoria conhecer um 
pouco mais sobre os chi-
neses, ouvir o que têm a 
dizer e possibilidades de 
negócios entre os dois 
países.

“É com grande satis-
fação que celebramos um 
marco significativo em 
nossa história: os 50 anos 
das relações diplomáti-
cas entre Brasil e China. 
Este evento não apenas 
simboliza meio século de 
cooperação e amizade, 
mas também nos permite 
refletir sobre o impacto 
profundo que essas rela-
ções têm em nossas vidas 
e no futuro que estamos 
construindo juntos”, afir-
mou o presidente do Sin-
dicato, Moisés Selerges. 

Segundo o dirigente, 
a importância da China 
como parceiro comercial 

“Os 
investimentos 
chineses em 
nosso país têm 
impulsionado 
setores 
diversos e 
contribuído 
para a 
criação de 
empregos e o 
fortalecimento 
de nossa 
economia”

“No Brasil, o 
Sindicato dos 
Metalúrgicos 

do ABC é 
conhecido pelos 

trabalhadores 
como um lugar 

de memória 
e esperança, 

e acredito 
que também 

se tornará 
um lugar de 

testemunho da 
amizade sino-

brasileira”

SINDICATO CELEBRA 50 ANOS DAS RELAÇÕES DIPLOMÁTICAS ENTRE BRASIL-CHINA
Evento contou com a participação do embaixador chinês Zhu Qingqiao, 

trabalhadores, representantes do poder público, empresas chinesas e brasileiras e convidados
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“Temos muitas possibilidades 
junto à economia chinesa, 

principalmente nessa re-
tomada que o Brasil dá 
à sua economia sob a 
liderança do presidente 
Lula. O ABC é o quarto 
maior mercado consu-

midor do Brasil, com o 
quarto maior PIB. O ABC 

é a melhor esquina do Brasil”. 
Aroaldo Oliveira da Silva, presi-

dente da Agência de Desenvolvimento 
Econômico do Grande ABC e secretá-
rio-geral do Consórcio Intermunicipal

“Precisamos buscar parcerias, 
encontrar investimento para 

contribuir ao ABC na sua 
trajetória de crescimento. 
Nós, do Sistema S, esta-
mos aqui para prestigiar 
o evento e nos colocar 
à disposição para uma 

interlocução que tem que 
ir além do investimento, e 

fazer um debate sobre edu-
cação e cultura”. Fausto Augusto 

Júnior, presidente do Conselho nacional 
do SESI

“Poderíamos propor o ensino 
do mandarim aos metalúr-

gicos e metalúrgicas. Isso 
não só facilita o acesso aos 
novos postos de trabalho, 
como a comunicação e 
compreensão à cultura 
desse país. Para além da 

moeda, das patentes, das 
forças armadas, o idioma 

é um elemento central. Es-
tamos no limiar de um novo 

mundo e o domínio do idioma é fun-
damental”. Mário Maurici, deputado 
estadual pelo PT

“Essa parceria é frutífera, de 
longo prazo e de cooperação 

internacional. Quero agra-
decer aos Metalúrgicos do 
ABC por esse momento 
muito importante de cele-
bração. Agora, em agosto, 
estamos celebrando os 50 

anos das relações diplo-
máticas Brasil-China e con-

vidamos todos para os nossos 
eventos do Ibrachina”. Thomas 

Law, diretor presidente da Ibrachina 
(Instituto Sociocultural Brasil e China

Mostra cultural apresenta folclore chinês na Sede

Danças do 
Dragão e do Leão 

são partes da 
cultura do país 

asiático para 
festividades, 

comemorações, 
até como método 
de cura e impedir 

doenças

O Sindicato encerrou 
o evento sobre os 50 
anos de relações di-

plomáticas Brasil-China com 
a apresentação de duas danças 
folclóricas chinesas pela ATS 
(Associação Taboão da Serra 
de Kung Fu Garra de Águia 
Lily Lau), escola que trabalha 
com a cultura chinesa na 
Grande São Paulo. 

A primeira foi a Dança 
do Dragão. Acredita-se que 
tenha começado a fazer parte 
da cultura para o cultivo e co-
lheita, também como método 
de cura e para impedir doen-

ças. Era um evento popular 
durante a Dinastia Song e, 
como a Dança do Leão, mais 
frequentemente vista em cele-
brações festivas. 

A dança é executada por 
uma hábil equipe cujo traba-
lho é dar vida ao dragão, uma 
longa serpente com um corpo 
formado de varas, montadas 
em uma série de arcos, unindo 
a parte ornamental da cabeça 
e da cauda às extremidades. 

A segunda apresentação 
foi a Dança do Leão (Wushi), 
usada em festividades e come-
morações como casamentos, 

inaugurações de estabeleci-
mentos comerciais e, princi-
palmente, no Ano Novo Chi-
nês. Geralmente é realizada 
por escolas de Kung Fu para 
espantar os maus espíritos, 
trazer sorte, felicidade e pros-
peridade aos espectadores.

As habilidades fundamen-
tais para as apresentações 
incluem força, resistência, 
flexibilidade e equilíbrio, além 
de executar as diversas pos-
turas do Kung Fu. O leão é 
tradicionalmente considerado 
uma criatura guardiã em mui-
tas culturas asiáticas. 

do Brasil não pode ser 
subestimada. “Nossos la-
ços econômicos são sóli-
dos e têm proporcionado 
benefícios mútuos. Os 
investimentos chineses 
em nosso país têm im-
pulsionado setores diver-
sos e contribuído para a 
criação de empregos e o 
fortalecimento de nossa 
economia. Em troca, o 
Brasil tem sido um forne-
cedor vital de recursos e 
produtos para o mercado 
chinês”.

“Não se trata apenas 
de interesses econômicos, 

mas de uma parceria es-
tratégica que une nossas 
nações em um projeto 
comum. As classes traba-
lhadoras dos dois países 
compartilham sonhos e 
desafios semelhantes e 
é fundamental que con-
tinuemos a colaborar 
para garantir que todos 
os trabalhadores se be-
neficiem do crescimento 
e da prosperidade que 
estamos promovendo”, 
disse Moisés.

Embaixador chinês
Durante sua fala, o 

embaixador na China 
no Brasil, Zhu Qingqiao, 
agradeceu ao convite e 
disse que é um momento 
especial estar no Sindi-
cato, já que sua mãe foi 
trabalhadora na indústria 
têxtil e seu pai trabalha-
dor em usina siderúrgica 
da China. “Quando eu 
era criança, minha mãe 
sempre me levava para a 
fábrica onde trabalhava. 
Quando se trata de co-
municar com os traba-
lhadores, sempre tenho 
um sentimento muito 
familiar”.

“No Brasil, o Sindica-
to dos Metalúrgicos do 
ABC é conhecido pelos 
trabalhadores como um 
lugar de memória e es-
perança, e acredito que 
também se tornará um 
lugar de testemunho da 
amizade sino-brasileira. 
Em alguns dias, celebra-
remos 50 anos de relações 
diplomáticas entre nos-
sos países. Desde 15 de 
agosto de 1974, quando 
China e o Brasil esta-
beleceram laços, vários 
atores têm trabalhado 
continuamente para que 

nosso relacionamento 
avance de forma estável 
e robusta. Este relaciona-
mento tornou-se exem-
plo de respeito recíproco, 
igualdade e cooperação 
entre grandes países em 
desenvolvimento”. 

A China é uma das 
principais fontes de in-
vestimento do Brasil, 
segundo o embaixador, 
e já contribuiu para a 
criação de mais de 70 
mil empregos diretos aos 
brasileiros. “Mais de 250 
empresas chinesas no 
Brasil contribuem para 

o desenvolvimento local 
e participam ativamente 
das causas sociais”, lem-
brou. Também esteve 
presente na atividade o 
Cônsul-Geral da China 
em São Paulo, Yu Peng.

Rodada de negócios
Após a apresentação 

institucional, o diretor 
administrativo do Sindi-
cato, Wellington Messias 
Damasceno, deu anda-
mento à rodada de negó-
cios como parte da con-
tinuação dos esforços do 
Sindicato para dialogar 

com empresas chinesas, 
inclusive com o apoio 
das embaixadas dos dois 
países. 

“Essa ação nasceu na 
missão dos Metalúrgicos 
do ABC à China em mar-
ço passado, quando uma 
delegação de dirigentes 
foi ao país asiático para 
conhecer montadoras de 
veículos leves e pesados 
elétricos, fabricantes de 
baterias e semicondutores 
e empresas de tecnolo-
gia. O Sindicato propôs 
políticas de reindustria-
lização, diálogos com 
empresas interessadas em 
vir para a região a fim de 
retomar seu protagonis-
mo produtivo”.

“Participaram 62 em-
presas, instituições de en-
sino e do poder público e 
14 fizeram apresentação. 
Essa iniciativa é inédita 
no Sindicato e cria opor-
tunidades às empresas 
se apresentarem, com 
possibilidade de parce-
rias, principalmente a 
empresas chinesas que 
queiram iniciar a produ-
ção no Brasil e procuram 
parceiros para atender 
suas demandas”. O evento 
contou ainda com exposi-
ção de alimentos produ-
zidos pelas cooperativas 
da Unisol Brasil.



terça-feira, 6 de agosto de 20244.

Tribuna Esportiva

O Timão acertou 
a contratação de 
Talles Magno, 
do New York 
City. Atacante 
chega por 
empréstimo por 
uma temporada 
com opção de 
compra de R$ 78 
milhões.

O Palmeiras 
anunciou a 
renovação de 
contrato de Vitor 
Reis. Zagueiro 
agora tem vínculo 
até dezembro de 
2028. O antigo 
era válido até 
fevereiro de 
2027.

Luiz Gustavo 
vive momento 
especial no 
Tricolor. Volante 
foi titular e atuou 
os 90 minutos em 
11 das últimas 
12 partidas da 
equipe. “Jogador 
top”, disse 
Zubeldía. 

Otero tem se 
consolidado 
no Peixe. Após 
ter queda de 
rendimento 
e ver a vaga 
entre os titulares 
ameaçada, o 
venezuelano 
voltou a ter boas 
atuações.
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Trabalhadores na Arteb comemoram recuperação da fábrica, 
aprovam PLR e mobilização para Campanha Salarial 

A assembleia reali-
zada na Arteb, em 
São Bernardo, na 

quinta-feira, dia 1º, foi a pri-
meira após a empresa sair 
do processo de recupera-
ção judicial, encerrado em 
dezembro do ano passado. 
Com sentimento de vitória, 
os companheiros e compa-
nheiras aprovaram a PLR 
(Participação nos Lucros 
e Resultados) negociada 
pelo Sindicato com a dire-
ção da empresa e também 
a disposição de luta para 
fortalecer as negociações de 
Campanha Salarial. 

O valor negociado será 
pago em duas parcelas, 
sendo a primeira neste mês 
e a segunda em fevereiro do 
próximo ano. Foi aprovada 
também a contribuição 
negocial, quem ficar sócio 
até 31 de agosto terá o valor 
devolvido. 

O coordenador de área, 
Sebastião Gomes de Lima, o 
Tião, lembrou o sentimento 
de vitória e a necessidade 
de valorizar o pessoal na 
fábrica, passado o período 
crítico. 

“Foi a primeira assem-
bleia, por isso prevaleceu o 
sentimento de vitória, por 
conta do envolvimento de 
todos os trabalhadores e 
trabalhadoras unidos aos 
esforços do Sindicato. Ago-
ra a empresa está ampliando 
a mão de obra com con-
tratações e um dos frutos 

Assembleia 
foi a primeira 

feita pelo 
Sindicato após 

empresa sair 
da recuperação 

judicial 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO DA DIREÇÃO PLENA PARA ELEIÇÃO DE MEMBRO SUPLENTE DO CONSELHO FISCAL EM FUNÇÃO DE RENÚNCIA 
Pelo presente edital, o presidente do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC, nos termos do artigo 68, alínea "b" do Estatuto Social da entidade, convoca todos os membros da direção plena quites com as obrigações 

sociais a participar, nos termos da Seção IV, do Capítulo II, do Estatuto Social, da eleição para a escolha de membro suplente do CONSELHO FISCAL em função da renúncia de um de seus membros, que se dará no dia 
09 de agosto de 2024, às 9 horas, em sua Sede, na Rua João Basso, nº 231, Centro, São Bernardo do Campo. Publique-se e afixe-se na Sede da entidade. Moisés Selerges Júnior, presidente do Sindicato dos Metalúrgicos 
do ABC. São Bernardo do Campo, 06 de agosto de 2024.

colhidos foi a conquista de 
reajuste muito significativo 
nas últimas PLRs”. 

“Foi uma negociação 
dura, mas a direção da 
empresa entendeu que é 
necessário recompensar o 
trabalhador na participação 
de lucros. Temos muito a 
avançar, melhorar a estru-
tura da empresa para aten-
der os clientes e também 
melhorar o ambiente de 
trabalho para que alimente 
sempre a motivação de 
quem produz a riqueza da 
companhia”, ressaltou. 

Campanha Salarial
Durante a assembleia, 

os representantes dos Me-
talúrgicos do ABC mobi-
lizaram a companheirada 
para se manter atenta e 
organizada com o objetivo 

Oswaldo Dias, presente!
Foi com tristeza que a direção 

do Sindicato dos Metalúrgi-
cos do ABC recebeu a notícia 

do falecimento do ex-prefeito de 
Mauá, Oswaldo Dias. Aos 82 anos, 
lutava contra uma doença pulmo-
nar e estava internado na UTI do 
Hospital Nardini desde a última 
sexta-feira, 2.

Mineiro da cidade de Guarani, 
chegou em Mauá há 60 anos. Dias 
foi metalúrgico com passagem 
na Metalúrgica Limasa. Em 1979, 
iniciou sua militância ao filiar-se 
ao Sindicato dos Metalúrgicos de 
São Bernardo do Campo e Diade-
ma, hoje ABC, inclusive com sua 

carteira de sócio assinada pelo hoje 
presidente da República Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

Formado em Geografia e Ciên-
cias Sociais, o professor Oswaldo 
Dias, como carinhosamente era 
chamado, foi eleito vereador em 
1992. Em 1996, foi eleito prefeito em 
Mauá, sendo reeleito em 2000, ano 
em que foi presidente do Consórcio 
Intermunicipal Grande ABC. Em 
2008, Dias retornou ao comando da 
Prefeitura em seu terceiro mandato.

Seu legado em prol da classe 
trabalhadora será eternizado na 
história da categoria metalúrgica 
do ABC. Oswaldo Dias, presente!

de fortalecer as negociações 
de Campanha Salarial.  A 
Arteb pertence ao Grupo 
3 (Sindipeças, Sindiforja e 
Sinpa). 

O vice-presidente do 
Sindicato, Carlos Carame-
lo, lembrou que o pessoal 
deve se manter informado. 
“É importante acompa-
nhar o andamento das 
negociações pelas redes 
sociais do Sindicato, pela 

Tribuna Metalúrgica e 
conversar com o CSE. Já 
estamos em negociações 
há algum tempo e somen-
te teremos um resultado 
de acordo com as nossas 
necessidades se realmente 
tivermos a disposição de 
luta, para buscar o reajuste 
salarial com INPC integral, 
aumento real e renovação 
da Convenção Coletiva”, 
reforçou Caramelo.


